
平成２７年度  第２回 東海村立図書館協議会　議事録

日　　時 　平成２７年７月２３日 (木)　１０：００-１２：００
場　　所 　図書館　研修室２
出    席 　協議会委員１０名中７名、事務局４名
次  　第 １　開会

２　課長挨拶
３　議事
　　（１）開館３０周年記念行事について
　　（２）その他
　　　　①あかちゃんタイムの実施について
　　　　②広域利用に関する検討会について
　　　　③「図書館意見箱」設置後の状況について
４　閉会

【要点】

（１）開館３０周年記念事業について
　　●学校で緊急時に使用しているメール配信を利用してＰＲできるかもしれない。校長会で相談してみる。
　　●利用者の中でメールアドレスを登録している人へ、イベント広報などを一斉送信できるシステムを検討
　　　してほしい。
　　●ブックツリーの一般募集についてはどのように周知しているのか。
　　→館内に掲示している。
　　●図書館まつりのチラシに観光協会の催し物も追加で載せてほしい。
　　→内容を詰めてから追加する。
　　●広報の仕方について。ポスターの掲示場所は、コミセン、駅、絆、病院、歯医者、体育館、商店街など、
　　　みんなの集まるところにおいてほしい。
　　　チラシの配布場所は、小学校は夏休みに入ってしまったが、中学校、保育園、近隣市町村等工夫して
　　　ほしい。
　　●観光協会のＨＰに載せることもできる。テレビのデータ放送等も検討してほしい。記者クラブへ投げ込む
　　　という方法もある。
　　●7/23付で載った読売タウンニュースの記事はとてもよかった。
　　●研修室１・２の場所が少し分かりづらい。
　　→図書館入口から案内板を立てて誘導する。
　　●出店の中で、お昼ごはんになるようなものも販売するのか。
　　→飲食店が１店はあると聞いている。飲食できる場所は通常どおりラウンジとエントランスのみ。ゲート内は
　　　飲食禁止。
　　●当日は人がたくさん来ると予想されるので、駐車場の確保に努めてほしい。
　　→東海高校、文化センター、公民館の駐車場を借りる予定。少し余裕を持って多めに確保する。まつり
　　　当日は図書館の駐車場２箇所に駐車場係を立てる予定。
　

（２）その他
　　【あかちゃんタイムの実施について】
　　図書館で７月からあかちゃんタイムを導入した。
　　●嫌だと感じる人に我慢させるだけではなく、その時間帯は避けるなどの判断ができるよう、実施中は入口
　　　に表示するなどしてＰＲの仕方を工夫してほしい。
　　●ブックスタートで行っていた、本のＰＲも併せてすると良い。
　　●授乳室はあるか。
　　→ある。おはなし会をやるときには、室内に授乳コーナーも設ける予定。
　　●実施中に、オルゴール等のＢＧＭを小さくかけると分かりやすいかもしれない。
　　●実施中に、エアコンの温度を低めに設定するのはどうか。
　　→エリアによってはエアコンの効きが悪く温度調節が難しい、でも努力はしたい。
　　●今は月に一度、一回２時間でスタートしたが、今後その回数を増やしてはどうか。
　　→他市町村の例にならい、落ち着いたら月２回にしたい。図書の貸出期間が２週間スパンのため。
　　●このポスターも保育園、小児科、歯医者等に掲示すると良い。
　　●あかちゃんタイムは館内でエリアを限定するのか。
　　→その時間は館内全体が対象となる。
　　●あかちゃんは、何歳くらいまでを対象とするのか。
　　→図書館としては３歳未満程度で考えている。
　　●メインキャラクターとして使用されている「いもマミィ」が、イメージにぴったりで良い。



　
　　【その他】
　　●前回の委員会で出た不審者について、その後はどうか。
　　→新たな不審者情報はない。
　　●不審者に遭遇しても周りに言えない子もいるかもしれない。巡回を強化してほしい。また、鏡を置くと犯罪
　　　抑制につながるそうなので、やってみてほしい。
　　●講演会について、その場で購入した本に先生がサインしてくれると良い。
　　→スケジュールの都合で厳しいかもしれない。
　　●講演会について、サイン無しでただ本を売るだけでは売れないかもしれない。

　　【広域利用に関する検討会について】
　　　現在相互に広域利用をしていない４市村（常陸太田市、常陸大宮市、那珂市、東海村）で新たに広域利用を
　　始めるための検討会が立ち上がった。新たな広域利用について、各市町村の図書館協議会から意見をいた
　　だきたいということで、議案に出した。
　　●震災で東海の図書館が使えなかったときに常陸太田市の図書館が良くしてくれた。今回、常陸太田市から
　　　声がかかったとのことなので、ぜひ前向きに検討してほしい。
　　●広域利用を結ぶことに対するデメリットはあるのか。
　　→那珂市から出た意見で、利用者を他市町村まで広げる前に「市民サービスを優先したい」というものがあっ
　　　た。しかし、東海村は村民の登録率も比較的高く、そこまで大きなデメリットとは感じていない。また、滅多に
　　　ないケースだが、遠方の広域市町村で本の延滞をされると督促訪問に手がかかるという点はある。
　　●日立市在住の利用者が多いということであれば、ぜひ日立市も併せて広域利用を結んでほしい。
　　⇒東海村立図書館としては、「前向きに検討する」という方針で話を進めていく。

　
　　【「図書館意見箱」設置後の状況について】
　　●トイレの「流す」などの表示を、英語でも表記すると良い。
　　●シリーズものの絵本で、タイトルを忘れてしまうと探すのに苦労する。著名な作品については「作者の作品
　　　一覧表」を作って掲示すると分かりやすい。
　　●絵本の展示がありがたい。普段自分が手に取らない本も目につくし、司書のセンスが良い。
　　●館内でパソコンを利用するときの電源については、ぜひ使えるようにしてほしい。
　　→利用するときのルールについて協議した上で、前向きに検討する。
　　●エントランスホールが暗い。東海村新聞切り抜きコーナーや、閲覧席にもライトをつけてほしい。


